

nal, pues es justamente este marco normativo el que nos brinda autonomía estratégica en un escenario global complejo y mucho más amplio que nuestra propia capacidad de influir.

En definitiva, preservar nuestras instituciones es asegurar nuestra independencia.

*Juan Pablo Sims, académico de la Universidad del Desarrollo*

## Chile y China

● Más allá de los recientes encuentros y desencuentros entre Chile y China, y considerando la evidente influencia estadounidense que incide en nuestras relaciones con el gigante asiático, debemos recordar que esta relación económica se sustenta en más de 50 años de vínculos institucionales.

Estos lazos, profundos y estables, no se esfumarán de la noche a la mañana ante dificultades coyunturales, pues la cooperación bilateral es sólida y trasciende circunstancias específicas. Por ello, resulta fundamental que Chile cuide sus instituciones y fortalezca nuestra diplomacia institucio-